

ISSN 0120 - 3045

M A G U A R E

*Revista del Departamento de Antropología
de la Universidad Nacional de Colombia*

Vol. I N° 1 — Junio — 1981

Universidad Nacional de Colombia

Eduardo Brieva Bustillo

Rector

Facultad de Ciencias Humanas

Guillermo Mina

Decano

Departamento de Antropología

Ligia E. de Ferrufino

Directora

*Correspondencia y canje: Departamento de Antropología;
Centro de Documentación*

Universidad Nacional de Colombia

Ciudad Universitaria — Bogotá, Colombia

Editorial de la Universidad Nacional — Bogotá, Colombia

FRAGMENTOS DEL MITO MURUI-MUINANE DE DEJOMA

Relator: Don José García, nieto de *Boca-de-Maguaré*.

*Y la sierpe,
la Madre — del — agua,
cayó de la frente del cacique
de quien se había formado.*

*Cuando fue grande
devoró a la hija más bella del jefe.
Más tarde el cacique,
para tomar venganza,
se dejó tragar por la criatura
salida de sí mismo,
y la mató desde dentro
sufriendo al hacerlo
pues aniquilaba así su propio espíritu.*

*Abriéndole el costado volvió a la luz
y repartió el cuerpo del monstruo
dando al hacerlo el nombre a las tribus.
Dejó sin trocear la parte central
y fabricó con ella el Maguaré.*

*Con las semillas que la sierpe
traía en su vientre
dio origen a la yuca.*

Del Maguré de la Maloca del abuelo Daniel
(Río Caquetá, Araracuara)

Fotografía (Portada) y texto recopilado por Fernando Urbina.

NOTA EDITORIAL

Maguaré es un símbolo de unión y comunicación entre los aborígenes de la Amazonía. Eso aspira a ser la publicación periódica del Departamento de Antropología de la Universidad Nacional de Colombia, lazo de unión entre la comunidad antropológica y comunicación de los trabajos, investigaciones y demás realizaciones de los antropólogos del país hacia la sociedad nacional.

Esta publicación es además una vieja y sentida necesidad de los profesores de la Universidad Nacional, que ahora comienza a realizarse. Tanto el trabajo investigativo como el docente y la necesaria relación entre ambos requieren de un medio de expresión que rebase los exiguos tirajes internos y permita una confrontación de tesis, campos investigativos y teorías con los demás colegas nacionales e internacionales.

Lo anterior no quiere decir que en sus páginas Maguaré dé cabida únicamente a antropólogos. Nuestro objetivo es el de presentar la producción con temática o interés antropológicos, con el sólo criterio selectivo de su calidad y su conveniencia para los grupos humanos de los que provienen o a los cuales van dirigidos.

El dar cuenta de la realidad del país es uno de los grandes compromisos de los científicos sociales, y en ello el antropólogo tiene una óptica específica que día a día abarca más campo en cuanto a temática y conceptualización. Los materiales aquí publicados muestran tal heterogeneidad y motivación.

Aparte de la sección de artículos incluimos una de reseñas que esperamos se enriquezca en próximos números con la contribución de nuestros lectores y una con noticias de interés sobre la labor del Departamento de Antropología de la Universidad Nacional y la comunidad antropológica nacional.

Confiamos en que este esfuerzo reciba una buena acogida y motive amplia discusión y participación, además de estimular la producción científica en el campo de las Ciencias Sociales.